

Es verdad como un templo que el señor Manuel Mora, es un comunista peligroso; porque, es en su ideología comunista, un verdadero malabarista listo y ágil, para pintar sus idealidades, con brillantes colores, en parrafadas bien construidas, pero dejando de mano, para tiempo oportuno de las realidades consumadas, los principios ideológicos del partido que forman su esencia. Un orador comunista podrá decir lindezas como cualquier otro, en bien de la clase obrera y de la REGENERACION SOCIAL; pero, ¡guay de él si con toda la franqueza y crudeza del caso y de la verdad desnuda, se atreviera a decir los propósitos y conclusiones que demandan los dogmas del partido, porque sería cosa de horrorizarse; luego el orador comunista avezado y listo, enseñará la etiqueta llena de colorines y las leyendas sugestivas, pero sin dejar conocer lo amargo y activo del veneno, siquiera sea, como se ha experimentado y se está experimentando en los países sometidos a la cruel y sanguinaria férula de los comunistas ARRIBISTAS.

Dice el señor Mora, con inocencia de corderillo: "INTRANSIGENCIA NO PODRA SER NUNCA SINONIMO DE COMUNISMO... ¡Poco filósofo, como orador. La intransigencia es esencial a la verdad. Verdad que transige es sal y agua: transigen las teorías no demostradas, las opiniones que se discuten, pero la verdad, no puede ni debe transigir jamás; si lo hiciera no fuera la verdad. Luego, como clara deducción de las palabras del señor Mora, el Comunismo que no podrá ser nunca sinónimo de INTRANSIGENCIA, es ideología que transige según las circunstancias o como dice el propio señor Mora: "EL VERDADERO REVOLUCIONARIO (comunista) ES EL HOMBRE CAPACITADO, NO PARA ADOPTAR POSICIONES EXTREMAS, SINO PARA ADOPTAR POSICIONES REALISTAS"; luego el Comunismo, ni tiene la verdad, ni persigue el bien de la verdad, ni dice la verdad, sino que es como el camaleón que cambia de colorines, conforme fuere oportuno para alcanzar POSICIONES REALISTAS.

En resumidas cuentas, que, el Comunismo, con el cual halaga el señor Mora, a sus partidarios ofreciéndoles la renovación social por la revolución social con la destrucción de los ricos, de los propietarios y las otras lindísimas destrucciones, es DOCTRINA PROFUNDAMENTE HIPOCRITA y en la cual sus corifeos, han de adoptar posiciones no comprometedoras, mientras no llegue el momento de las POSICIONES REALISTAS; es decir aquellos en que los adeptos, con sus esfuerzos, con sus sacrificios y hasta con su sangre, permitan a los corifeos que siempre esconden el bulto para evitar arañazos, plantarse en el estrado y decir: ¡NOSOTROS, LOS DIRIGENTES... Y NADIE LAS MUEVA, QUE ESTAR NO QUIERA, CON ROLDAN A PRUEBA...!

Porque bien sabido es, que los oradores de esa clase de partidos extremistas, soliviantan a las masas, pintando con horriblos colores, exagerando males y prometiendo jaijas, caldeando así los ánimos de la plebe; y cuando ésta se lanza a las vías de hecho, a morirse y a matar, esos oradores perturbadores del pueblo, esos dirigentes que caldean a los ignorantes o inexpertos, esconden prudentemente el bulto, porque, —dicen mañosamente— los Jefes, no se exponen; han de sufrir o morir los de la plebe ignorante y bruta, y sobre sus cadáveres, si se logra el triunfo, erigirán su trono los oradores, Jefes o dirigentes que salen de las covachas en que vivieron a buen recaudo en los momentos del peligro. Así sucedió con Largo Caballero, en las asonadas de la Semana Trágica de Barcelona. Pero nosotros queremos creer que llegado el momento de acción, que no sea para diputaciones al Congreso, sino para batirse en las calles, el señor Mora y su plana mayor, irán a la cabeza de sus entusiastas convencidos, poniendo ellos los primeros, el pecho franco para las consecuencias del caso; y para ser mártires sinceros de la TRANSIGENCIA MENTIROSA de las ideas comunistas.

Nueva fórmula de arreglo de las deudas externas

Será discutida y aprobada en entrevista con nuestro Ministro en Washington

Será la que ese funcionario presente a los tenedores norteamericanos

El señor Ministro de Costa Rica en Washington, don Ricardo Castro Beeche celebrará hoy una entrevista con el Jefe del Estado y su Secretario de Hacienda.

En esa entrevista se discutirán las bases de la nueva propuesta que el señor Castro Beeche presente a los tenedores para el arreglo de las deudas externas.

La propuesta estará basada en las objeciones hechas a la anterior proposición tomando también en cuenta la posición que al respecto ha mantenido Costa Rica.

Visita oficial a las regiones del Pacífico se hará la próxima semana

En la semana próxima se llevará a cabo la visita oficial a las regiones bananeras del Pacífico, con el objeto de inspeccionar las obras que realiza la Unidad.

Tomarán parte en esa jira el señor Presidente de la República y sus Secretarios de Estado en los Despachos de Fomento, Hacienda y Salubridad Pública.

El objeto de esta jira es darse cuenta de la situación de esa zona y de aprobar los planos y proyectos elaborados por la Unidad para la ejecución de importantes obras públicas.

Comenzarán los trabajos de construcción de los trechos que faltan de las carreteras a los Volcanes

SE HA CONVENIDO INICIARLOS DESDE ENERO, DE ACUERDO CON LOS CONTRATISTAS Y EL GOBIERNO

Serán intensificados dichos importantes trabajos

Fuimos informados ayer de que de acuerdo entre el gobierno y los contratistas desde el mes de enero se dará comienzo a los trabajos de los trechos que faltan de las carreteras a los volcanes.

Es el propósito del Poder Ejecutivo que dichos trabajos se intensi-

fiquen para así completar esas dos importantes obras que mucho significarán para el turismo.

La financiación está completada desde luego que es grande la demanda por la emisión de bonos que ha sido lanzada por el Estado para el objeto indicado.

Hoy hace 25 años que Monseñor Blessing, de feliz recuerdo, fundó la Congregación Mariana de Caballeros

CON TAL MOTIVO HABRA HOY GRAN SOLEMNIDAD EN LA CONGREGACION

Hoy, día de la Inmaculada Concepción, celebra la Congregación Mariana de Caballeros, sus 25 años de fundada. Fué el apostólico Padre don Agustín Blessing, luego elevado a la plenitud del sacerdocio, quien el 8 de diciembre de 1913, echó las bases de la Congregación para hombres, dándole él forma organizada, vida, con su entereza apostólica y gran espíritu de organización.

Monseñor Blessing fué también Director de la Sociedad hasta el año 1921, época en que fué nombrado Vice-visitador de los RR. PP. Paulinos en Centro América y luego Vicario Apostólico de Limón.

Con motivo, pues, del Jubileo de Plata de la Congregación y por ser el día oficial de su Patrona, la Inmaculada Concepción, hoy habrá, a las 8 horas, misa de comunión

general, oficiada por Fray Agustín F. Losada, con sermón por el mismo Padre.

Inmediatamente después de la Santa Misa, se hará la recepción de los nuevos aspirantes a congregantes.

A las 2 p. m. se efectuará la elección de la Directiva para 1939.

A las 7 p. m. habrá una gran velada artística en el Salón Teatro del Seminario, precedida por el acto de condecoración a los siete socios fundadores de la Congregación Mariana de Caballeros.

La Directiva de la Congregación Mariana, nos encarga extender la invitación para la gran velada artística de las 7 p. m. a todas las familias de los Congregantes, a sus amistades de ambos sexos, a los socios y socias de la Acción Católica, a las personas ca-

DIRECTIVA ACTUAL DE LA CONGREGACION MARIANA DE CABALLEROS, AL CUMPLIRSE LOS 25 AÑOS DE FUNDADA LA SOCIEDAD



Aparecen en la fotografía, de izquierda a derecha, el primer Prefecto de la Congregación, don Guillermo R. Lahmann, el Director Avdo. Padre Francisco Maehler, el Prefecto actual, don Fernando Carrillo, en primera fila, sentados. Don Eduardo Gómez, tesorero, don José Sauter, vocal, don Ramiro Montero, segundo asistente, don Alejandro Salazar, primer asistente, don José María Acuña, vocal, don Juan Félix Solano, vocal, en la segunda fila. Don Guillermo Angulo, vocal, don Constantino Croccheri, vocal, don Alfredo Rmírez Arias, vocal y don Luis Sánchez, secretario, en la tercera fila.

MARIA INMACULADA AVE MARIA...



Te saludan, ¡oh María! en tu Concepción Inmaculada, los Angeles del Cielo como a su Reina Soberana...! Ellos, puros espíritus, te veneran a Ti, Creatura Humana, descendiente de Adán, pero defendida por Dios, en tu PRIMER INSTANTE, de la herida impura de satán, con el pecado original, en virtud de tu destino admirable e infinito de MADRE DIOS, que, en tu vientre, quiere unirse HIPOSTATICAMENTE, con la Humanidad; para formar el Dios-Hombre, que, como Hombre, pueda con el dolor y la muerte, dar cumplida satisfacción a Dios, por los pecados del mundo; y como Dios, dar valor a esos dolores y muerte; ¡valor infinito que supere a nuestras miserias! Ellos, los Angeles, reconocen que tu destino de creatura, es el más santo el más admirable, después de Cristo, Dios y Hombre verdadero.

¡Salve, Reina de los Angeles, Incomparable y Emperatriz Soberana de toda la Creación...!

¡LENA ERES DE GRACIA...!

Porque eres pura y limpia en tu INMACULADA CONCEPCION; y destinada a ser Madre del Dios-Hombre, en cuanto a su naturaleza humana, Dios te colma de su amistad, de sus misericordias, de las galas de su Bondad Infinita...!

Y eres, por esto, la cratura, salida de sus manos, la más hermosa, la más digna de sus complacencias, después de la Humanidad de N. Señor Jesucristo...!

"TODA HERMOSA ERES MARIA..." Así canta el Divino Espíritu, por boca de la Santa Iglesia Católica; y repiten este dulce cantar, las miríadas de Espíritus Angélicos, al rendirte pleitesía de amor y de obediencia, de alabanza y de prestigio, sobre todos los habitantes del Empireo...!

EL SEÑOR ES CONTIGO...!

Si Dios habita en los corazones limpios, llenos de su divina gracia ¿cómo habrá hecho su mansión en el Corazón de María?

Todos sus dones inefables de VIDA SOBRENATURAL, en grado indefinible, han sido herencia de María, adorno divino de María, y dulcísimo atractivo de María, para la Divinidad; que, coreando a los Angeles, exclama también, ante los encantos del alma de María, "TOTA PULCHRA ES..." Eres toda hermosa, y no hay en Ti mancha...!

¡BENDITA ERES ENTRE TODAS LAS MUJERES...!

Las hijas de Eva, que cuando son graciosas de alma y corazón, cuando la dulzura colorea sus labios, y las sonrisas de amor casto se dibujan en su boca y el fuego de los impulsos bondadosos por el bien arde en sus corazones, son las creaturas más bellas de la creación visible, quedan pálidas en sus encantos, ante tu dulcísima figura, humilde, noble, bondadosa y bella, insuperable, entre todas las hijas de Eva, que por Ti fueron engrandecidas; pero, a quienes subrepuja, cuanto el Cielo y a la Tierra, tu dignidad, tu grandeza el encanto de tu dulzura y el poder de tus misericordias, ¡oh María, Virgencita portentosa de Jurá!

Por Ti, la mujer, antes humillada, recobró el trono del corazón humano y el cetro del imperio, por el amor y los encantos femeniles, agraciados con los matices de la virtud y del bien...!

¡BENDITO EL FRUTO DE TU VIENTRE, JESUS...!

Por Jesús, eres, tú, MARIA...! Por Jesús Dios Hombre, que tomó en tu vientre carne y sangre humanas, y vivió adherido a Ti, alimentado por tu propia sangre, nueve meses, y a quien amantaste de niño, y acariciaste con todos los encantos y prestigios de Madre, por eso ERES BENDITA: te bendijo el fruto de tu vientre, que es Dios hecho hombre, para consumar la salvación de la estirpe humana... y, eres, MARIA: que significa, esperanza, dulzura, honor y encanto de la especie humana, y nuestra Medianera humana, ante el trono del Divino Jesús, Dios y Hombre verdadero...!

¿Quién como Tú...? Te acercas al Trono de la Divinidad, con los encantos de Madre de Cristo Dios y Salvador del Mundo, con las refulgencias de la virginidad en tu cuerpo y el iris de la gracia y de las virtudes en tu alma y pides por el pobre hijo

Crónica de Sociedad

Próxima boda
Hoy celebrarán su boda los estimables jóvenes don Emilio Vargas Jiménez y la señorita Amable Bolaños. Caballero cumplido él, damita virtuosa y femenina ella, ambos impulsados por el amor, unirán sus destinos bajo el patrocinio de la Iglesia. Para el futuro hogar Vargas - Bolaños deseamos la mayor y eterna ventura.

Mejor
El niño Ricardo Lang se encuentra mejor de la enfermedad que ha venido padeciendo, lo que mucho nos alegra.

Restablecida
La señorita Dora Vargas ha restablecido de su reciente dolencia. Suceso que nos llena de regocijo.

Hoy se inaugura el "Té Mensual" de la Asociación de Cultura Musical

EL MOTIVO A DESARROLLARSE EN ESA REUNION SOCIAL SERA BEETHOVEN

La Directiva de la Asociación de Cultura Musical dispuso solicitar la cooperación de un grupo de señoritas; a fin de intensificar de la mejor manera sus labores de propaganda y extensión de este importante centro cultural costarricense.

Dicho grupo ha correspondido con entusiasmo y actividad, y organizándose en forma, ha designado como Presidenta y Secretaria a las señoritas Consuelo Reyes y Adilia Cordero Zúñiga, respectivamente.

Entre las sugerencias hechas por este grupo femenino a la Directiva de la Asociación, figura el "Té Mensual", que mereció acogedora simpatía.

Este té, tendrá lugar mensualmente, y revestirá los caracteres de completa sencillez y fraternidad. El gasto presupuestado es de ₡ 0.50 por persona, y a él pueden concurrir hombres y mujeres que pertenezcan o no a la Asociación, y que tengan simpatía por sus labores culturales y por sus nobles iniciativas.

En cada té se hará una corta disertación sobre alguno de los grandes maestros de la Música, de los ejecutantes y artistas más afamados del mundo y cualquiera otra charla enmarcada en motivos o asuntos musicales. Una persona se encargará de hacerlo, pero el Grupo Femenino se sentirá muy satisfecho, si a esta tertulia quieren llevar su colaboración las personas que así lo desearan, lo cual aumentará el interés y la amenidad del acto.

Se ha resuelto que el té inaugural tenga lugar el jueves 8 del corriente de 4 a 6 de la tarde, y esta vez se hará en los salones del "Hotel Metrópoli". Motivo: Beethoven.

Invitamos a usted muy cordialmente para que asista y traiga a sus amigos. Su presencia aumentará el valor de esta obra de cultura costarricense en que estamos tan empeñados.

Atentas servidoras,
Consuelo Reyes,
Presidenta
Adilia Cordero Zúñiga
Secretaria.

De mejoría
La apreciable dama doña Margarita Martínez de Girton va mejorando de su enfermedad. Ojalá que esa mejoría se acentúe.

—La muy respetada señora doña Amelia Pinto de Ross está un tanto mejor de su salud. Deseamos muy sinceramente que pronto podamos decir de su completo restablecimiento.

Mejoría
Gracias a los esfuerzos y acierto del competente galeño, el doctor Martínez, no habrá necesidad de operar en el caso de doña Carmencita C, de Lizano, quien ha entrado en una convalecencia de su penosa enfermedad. Lo celebramos.

Pruebas de la Existencia de Dios

VIII
EL TESTIMONIO DE LOS MAS PODEROSOS GENIOS

Por JACOB JAEN
A nosotros nos parece no flaco argumento para tener por cierta la existencia de Dios el que los más poderosos genios que ha contemplado la Humanidad la han tenido por evidente. Su obra ha sido fundada sobre esta afirmación.

Es verdad que Alejandro, César y Napoleón no se han ocupado del Ser Supremo; pero estos hombres, reputados por los primeros guerreros de la Historia, son verdaderamente grandes?

La verdadera grandeza a nuestro juicio no consiste en matar y hacer matar, como los conquistadores brutales y los tiranos crueles, q' entonces tendríamos por grandes a Atila y a Nerón.

La grandeza verdadera, la grandeza digna de nuestro asombro y de nuestra veneración es la del que se deja matar o desafía la muerte por el bien de los otros. El verdadero Maestro en el pensar y sentir de la Humanidad entera, es el que sabe sacrificarse para confirmar una doctrina que ha de hacerla avanzar por el camino de la Verdad y el Bien; pues ello es una prueba de una convicción que sólo puede engendrar la posesión de la Verdad absoluta.

Ahora, en el origen de toda civilización se encuentra siempre una Cosmogonía, esta es, una Religión; de donde resulta que los verdaderos grandes hombres son los fundadores de religiones, cuando éstas son verdaderas; esto es, cuando satisfacen al sentido de la palabra, de religar el Hombre a su Creador.

Y cosa curiosa, q' debe llamar la atención del pensador honrado y libre: los fundadores de religiones no sólo han enseñado de común acuerdo la EXISTENCIA de Dios, sino que todos están contestes en proclamar que El es trino y uno. Desde los trigramas de Fo-Hi en China que no son otra cosa que la expresión simbólica de su concepción trinitaria de la Divinidad, hasta

(PASA a la página 3)

MOTORES ELECTRICOS

Monofásicos - Trifásicos

Aislamiento a Prueba de HUMEDAD

TODOS LOS TAMAÑOS NECESARIOS:

desde UN DECIMO hasta VEINTICINCO Caballos de Fuerza

ALMACEN KOBERG

LA JUVENTUD MASCULINA DE ACCION CATOLICA TRIUNFA

CINCO BACHILLERES DE ESTE AÑO PERTENECEN AL CENTRO DE ESTUDIOS DE A. C.

Los que pertenecemos a esa falange noble y generosa que se llama Acción Católica tenemos que apuntar un gran triunfo en esta ocasión; triunfo que se debe al elemento joven que eleva el nombre de Juventud Católica. Estos muchachos que todavía no han abandonado las aulas del colegio pues cinco de ellos rinden en la actualidad sus exámenes para obtener el título de Bachilleres; y uno que termina su tercer año, todos han sabido conservar su integridad de creyentes sinceros y prácticos. No han entrado en el número de los que piensan que para ser notables intelectuales hay que hacer gala de incredulidad religiosa, hay que hacer alarde de anticlericalismo. Estos jóvenes han estudiado a conciencia y en prueba de ello están las felicitaciones y dis-

tiniones a que se han hecho acreedores de parte de la Dirección y Profesorado del Liceo de Costa Rica.

Son ellos los siguientes: Jorge Rossi Chavarría; Alejo Dobles Rodríguez; Federico Ferron Valdés; Alberto Lorenzo Brenes; Rodrigo Herrera Mata.

Todos obtuvieron matrícula de honor para el Bachillerato. Además, Mariano Monge Otárola alumno de honor y excelente compañero, calificado con notas sobresalientes. Cada uno de ellos ocupa puesto preferente en alguna de la Directivas de Acción Católica.

Al consignar sus nombres en las páginas de "La Epoca" lo hacemos con orgullo, puesto que son elementos que dan prestigio a sus hogares, a la sociedad y a la patria.

Estos triunfos deben servir-

les de estímulo en la vida, esa vida que comienza para ellos tan florida, que les sorprende haciendo florecer la feña y les anima a ser perseverantes en su fe. A los que se han alejado del sendero de la fe católica y a los que van a iniciar sus estudios secundarios, les sirve de ejemplo; verán en ello un bellissimo augurio. Dios sabe recompensar los hombres a su Divinidad, de preferencia si ese esfuerzo y ese amor se traducen en bien para los semejantes como se hace en la Acción Católica. Adelante, pues, elementos de Juventud Católica; que la bendición del Cielo sea siempre con ustedes para que no desmayen en sus nobles propósitos de excelentes cristianos y continúen siendo siempre un vivo ejemplo de lo que puede el joven creyente, el verdadero católico.

PRECIOSOS JUEGOS DE MUEBLES PARA MUÑECAS en Hierro y Madera, véalos en la Librería "LA EPOCA"

ORDENACIONES SACERDOTALES

Hemos tenido el honor de recibir las siguientes invitaciones:

Me es grato invitar a Ud. a mi Ordenación Sacerdotal, que recibiré, Dios mediante, el sábado 17 del corriente, a las 6 horas, en la Santa Iglesia Metropolitana, y a mi Primera Misa Solemne, el 25 del mismo mes a las 8 horas, en la iglesia parroquial de la ciudad de Guadalupe.

Su asistencia a dichos actos será para mí de gran gozo y gratitud.

R. SECUNDINO VARELA ORTIZ

San José, Diciembre de 1938.

I. H. S.

FRANCISCO HERRERA M.

se complace en invitar a usted a su próxima Ordenación Sacerdotal, que ha de tener lugar, si Dios quiere, el 17 del corriente a las 6 a. m., en la Santa Iglesia Metropolitana, y a su Primera Misa Solemne que celebrará el 27 del mismo mes a las 8.30 a. m., en la Iglesia Parroquial de la ciudad de Escasú.

San José, Diciembre de 1938.

Tengo el honor de invitar a usted a mi Ordenación Sacerdotal que, Dios mediante, recibiré de manos del Excmo. y Rvmo. Sr. Obispo Dr. don Víctor Ml. Sanabria y Martínez el sábado 17 de diciembre, en la Catedral de Alajuela, a las 7 horas.

Al mismo tiempo me es grato invitarle a mi Primera Misa Rezada en la Capilla del Buen Pastor (Cárcel de Mujeres), en San José, el domingo 18 de diciembre, a las 6.30 horas, y a mi Primera Misa Solemne en la Basílica de Nuestra Señora de los Angeles, en Cartago, el miércoles 21 de Diciembre, a las 9 horas.

ELIAS MENESES V.

TODA CLASE DE HIERRO PARA CONSTRUCCION

HOY Y SIEMPRE AL MEJOR PRECIO

TELEFONO 2777 Almacén José Rodríguez M. TELEFONO 2777

DE LA T. R. C. C.

La transmisión del 27 de Noviembre ppdo. fué dedicada a la M. Revda. Sor Catalina Contreras

El hermoso programa radiado por la Radioemisora Católica Costarricense en la noche del domingo 27 de noviembre próximo pasado, con motivo de celebrarse el día de la Beata Sor Catalina Labouré, fué dedicado a la M. Rev. Superiora del Hospicio de Huérfanos Sor Catalina Contreras.

La distinguida profesora señorita María Cristina Dittel, pronunció el siguiente discurso que reproducimos con mucho gusto.

Pensáis a menudo en los niños huérfanos? Los habéis visto recogidos con amor en una Casa grande, al amparo de seres que suplen generosamente los delicados cuidados maternos y que se angustian y desviven porque a los que el Destino privó de un hogar, no falte el pan de cada día? Este pensamiento nos ha inspirado al ofrecerle a Sor Catalina Contreras, diligente y bondadosa Superiora del Hospicio de Huérfanos de San José, la transmisión de esta noche en que se exalta a su Patrona Catalina Labouré, la Santa Hermana de la Caridad.

Desearnos significarle a Sor Catalina con este homenaje, nuestro sentimiento profundo de gratitud por sus desvelos, por sus esfuerzos en el bien de tantos niños que viven bajo su maternal dirección. Es ella la más generosa, la más amante de las madres, pues en su corazón cabe el amor para tantas decenas de huérfanos; son como 400 los seres que no conocen las delicias de otro amor maternal: Allí vive, recorriendo diligente, del alba al anochecer todas las dependencias que debe vigilar, pendiente de todos los asuntos de los pequeños que son los hijos que Dios le concedió. Noble y árdua tarea la de las Hermanas de la Caridad; lejos de las alegrías efímeras y halagadoras que el mundo dá, pero en medio de ese mundo para implorarle la ayuda por los desvalidos; para ellas comienza el trabajo cuando todos los demás descansan: la charla amena que a nosotros nos alegra, ellas la sustituyen por la oración fervorosa por la paz del mundo, por el descanso de las almas idas... y su tarea constante es el consuelo de los tiernos niños que no disfrutan de la dicha de un hogar feliz. A los Hospicios la sociedad envía sus dolores, su pobreza, pero las Hermanas son fuertes y desde el día en que consagran por entero su vida al Señor, saben que no van a

transitar por una senda de ilusiones.

Preguntad a Sor Catalina Contreras cómo viven sus pequeños y provocará una conversación pensosa. Os dirá cómo cada día trae para ella incertidumbre de sus pocos recursos para el diario sustento de los niños; os dirá cuántas angustias vive resolviendo el problema económico del Asilo, porque los huérfanos son muchos y en cambio no es mucha la cantidad con que ha de sustentarlos. Su dolor es el de la madre pobre, que debe hacer milagros para que no falte el indispensable pan de cada día en el hogar. Y los hijos de Sor Catalina no son sus compatriotas: para la Hermana de la Caridad no existe la idea de la Patria; existe solo el niño de todos los países, desamparado y pobre; y así ella ha venido de lejos, de Guatemala, la hermosa tierra de los volcanes y los azules lagos, y de lejanas playas han llegado también sus compañeras de sacrificio. No hay Hermanas costarricenses en el Hospicio, pero todas protegen por igual a los niños huérfanos de este suelo.

Madres que podéis ofrecer un hogar dichoso a vuestros hijos, pensad también en los huérfanos a quienes vuestra ayuda podría hacer más felices y ayudad a este puñado de valerosas hijas de la Caridad que con Sor Catalina a la cabeza, generosas y amables velan por los seres sin madre y ni siquiera disfrutan de la recompensa de los hijos buenos, que más tarde velan solícitamente por sus padres. Para ellas la recompensa las aguarda allá en la Mansión de la eterna Gloria y Luz, cuando el Señor les ciña en las sienes la corona brillante de las madres que se sacrificaron en todos los instantes porque amaron con amor inmenso.

A Sor Catalina Contreras y a las Hermanas que le ayudan amables y obedientes, ofrecemos este sencillo pero afectuoso homenaje. Que el recogido con que celebran el día de su Directora bondadosa, sea eterno en sus corazones y que el Divino Padre les conserve mucho tiempo más a la que, como San Pedro, guarda las llaves del Hospicio y es piedra angular de él. Que la paz suprema de los que viven sólo para los demás y se desprecian a sí mismos, sea recompensa merecida por estas Hermanas cuyo lema es la CARIDAD ARDIENTE POR EL AMOR DE DIOS.

He dicho.

MARIA INMACULADA

Viene de la Página UNO

de Adán, y tomas la defensa del pobre pecador y demandas el socorro del necesitado que te implora... y eres OMNIPOTENCIA SUPLICANTE;... y Dios se siente obligado, por tu amor y por tu gracia, a atender tus encomiendas en favor del Hombre...

Porque eres MADRE DE DIOS, porque diste la naturaleza humana a la persona del DIVINO VERBO, que se unió PERSONALMENTE a esa naturaleza, desde su primer instante, para darle todo el valor de la Divinidad, con la cual estaba unida, por eso, ¡OH MARIA...! te hizo Dios PURA E INMACULADA, desde tu primer instante...

Y tu Concepción Inmaculada, es timbre de honor para el humano linaje y la Humanidad Católica, se postra ante tu trono, llena de confianza, para implorarte: ¡SANTA MARIA, MADRE DE DIOS, RUEGA POR NOSOTROS, PECADORES, AHORA Y EN LA HORA DE NUESTRA MUERTE...!

Y esta plegaria, nos llena de confianza, a pesar de nuestras miserias, que nos hacen sentirnos indignos de la Misericordia de Dios...

Pero, Tú, oh María, suples nuestras deficiencias y abogas por nosotros y nos envuelves en tu manto, y nos haces objeto de las bondades del Señor...

¡Ave María, encanto de Dios, Emperatriz del Mundo, Alegría de los Angeles, consuelo del Hombre, Gala de la Creación y Madre de Nuestro Señor Jesucristo, y por eso, Madre de Dios...!

FILIN.

A las sesiones ordinarias los proyectos sobre Legislación Tributaria

LES SERAN INTRODUCIDAS ALGUNAS REFORMAS DE IMPORTANCIA — CON ELLO ESTA EN UN TODO DE ACUERDO EL EJECUTIVO

Fuimos informados ayer que el Poder Ejecutivo está de acuerdo en que el Congreso tramite, en las sesiones ordinarias de mayo, los proyectos sobre legislación tributaria.

También está de acuerdo en que se les introduzcan determinadas mo-

dificaciones a esos proyectos con el objeto de lograr su perfeccionamiento.

En entrevistas entre los señores Diputados y el Secretario de Hacienda serán consideradas esas reformas antes de someter los referidos proyectos.

Iniciada la discusión del proyecto de reformas a la Ley de Baldíos

SON MUCHAS LAS MOCIONES PRESENTADAS TENDIENTES A MEJORAR LA LEGISLACION

Se trata de evitar el acaparamiento de tierras baldías

En la tarde de ayer se inició en el Congreso la discusión del proyecto de reformas a la ley general de baldíos, proyecto presentado por el Poder Ejecutivo.

Por los señores Diputados fueron presentadas muchas mociones a ese proyecto, que tienden a me-

jorar la referida legislación sobre baldíos nacionales.

Según esa mociones se trata de evitar los acaparamientos de tierras y también de dar oportunidad para que sean adquiridas, pero siempre que se las cultive.

FIESTAS PATRONALES EN EL ZAPOTE

En la vecina población del Zapote se celebran las fiestas patronales hoy, por ser la Inmaculada Concepción la patrona.

Muy suntuosos estuvieron ayer los oficios religiosos de vísperas. Hoy habrá Misa Solemne, con voces, orquesta. También se verificará una bellísima procesión, y en la cual habrá loas a la Inmaculada; la simpática niñita Carmen

Ballestero Fernández pronunciará una declamación en el trayecto.

Ojalá que los vecinos del mencionado distrito mantengan a través de las futuras generaciones ese espíritu de fe y ese gran amor por la Madre de Dios, en el divino misterio de la Concepción Inmaculada, fe y amor manifestados con los solemnes cultos que anualmente rinden a su excelsa Patrona.

PRUEBAS DE LA EXISTENCIA DE DIOS

(Viene de la Página 2)

las tres Hipóstasis de Plotino toda la culta antigüedad ha enseñado esta misteriosa TRINIDAD.

En la teología brahmanica las tres hipóstasis se llaman Brahma, Vishnú, Shiva; en el Veda, Aditi, Aoura, Athar; en el Avesta, Akarana, Várouna, Armaite; en Egipto, Osiris, Isis y Horus.

Ahora, ¿quiénes son los que han negado o puesto en duda la existencia — ¿Dios?—Hombres que nada han hecho, que nada han sabido de los Mientras Jesús de Nazaret, que habla siempre del Padre, resucita a los muertos, Voltaire que lo niega, no sabe cómo morir, y termina su existencia con una confesión lastimosa de debilidad e ignorancia: "Perdona Dios si es que lo hay, mi alma, si es que la tengo".

Cesemos, pues, en el necio orgullo de considerarnos independientes de criterio y de no aceptar por cierto sino lo que nuestros sentidos nos revelan, que entonces bien pocas serían para nosotros las verdades. La creencia racional no es la ceguera intelectual. Aumentemos todo lo que podamos el círculo de nuestros conocimientos positivos; pero para dar cada vez más anchura base de sustentación a nuestra fe, que es tan útil y quizá más que la Ciencia; pues lo que sa-

bemos es insignificante comparado con lo que no sabemos.

Y en definitiva, ¿qué cosa es la Fe? — Santo Tomás de Aquino dice que "es el coraje del espíritu que se lanza en los dominios de lo Desconocido, seguro de encontrar la Verdad.

Nosotros concebimos la Fe como "el conocimiento por intuición: "la sensación espiritual de lo que es en oposición a lo que no es. Es por esto que la mujer, más sensible que el hombre, es siempre más creyente, aunque comprenda menos. Su sentimiento le sirve de instrumento principal para percibir el ser, como al Hombre la Inteligencia.

Cuando, pues, no podamos comprender, sepamos sentir. ¿Sentir el Ser que hay en nosotros y fuera de nosotros?

Basta algunos en ensayos de meditación; levantar la vista en una noche estrellada, en el silencio de las pasiones y de los instintos de la carne.

Regocijate ¡oh hombre...! en cada punto luminoso se manifiesta una virtud del Hacedor Supremo. Y las estrellas son innumerables; y aun que nos parezcan sólo gotas de luz en la tiniebla, sus dimensiones sobrepasan a nuestra concepción.

Abramos, pues, los ojos del espíritu, ya que los corporales nos sirven de tan poco.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

Brillantes fueron los exámenes presentados por los alumnos de las Escuelas Profesionales

ESTE AÑO SERAN ONCE LOS GRADUADOS EN LAS DIFERENTES RAMAS

Tal como lo habíamos informado, el último domingo se verificaron en las Escuelas Profesionales de Cartago los exámenes de fin de curso. Hemos tenido la satisfacción de presenciar las pruebas finales y en verdad nos ha sorprendido el contemplar las obras ejecutadas por los alumnos. Allí prendas de vestir confeccionadas con gusto y cuidado; trabajo fuerte en que cada puntada está hecha con primor, los ojales resistentes y perfectos; y así, todas las prendas constituyen cada una, una obra de maestro; tendrán sus lunares, pero ha de tomarse en cuenta que muchas de ellas han sido hechas por muchachos de doce y trece años. Además de esto, hojeamos los libros de corte; oyendo frases laudatorias de parte de los entendidos para esta nueva revelación de la eficiente enseñanza que allí imparte el maestro Sáenz y de la aplicación de los. Y lo que decimos de la sastrería debe aplicarse a los departamentos de tipografía, mecánica y ebanistería en donde presenciamos trabajos delicados, lujosos, de toda clase y utilidad.

Qué grande es la obra salesiana. Fortifica el espíritu el contemplar aquella parvada de jóvenes respetuosos y diligentes que encauzados por los senderos de la religión, el trabajo, la disciplina con a-

mor; atravesarán la vida siendo ciudadanos útiles a la comunidad y a la patria. Son los futuros obreros rescatados de las garras marxistas y de toda doctrina mezquina y disociadora, que van a convivir en la sociedad y a servirla, y esto de una manera íntegra y eficiente. Sale de las referidas escuelas un obrero que no es el corriente que se forma en nuestros talleres, sin educación, sin principios morales en su mayoría, — es un trabajador cumplido y pundonoroso; que en cuanto entra en contacto con los otros se nota su superioridad, se distingue por su cultura y preparación. Es un hombre que por llevar el traje obreril no se siente humillado, pues éste no significa un sambenito que le carcome su conciencia y le quema su dignidad; y ello, porque el obrero salesiano es comprensivo, se ha educado dentro de las normas de la Iglesia; sabe que cumple en la comunidad una función sin diferencias con la del profesional de las ciencias. Y vive feliz, dentro de lo que permite la condición humana, estimado como hombre y apreciado como obrero por su trabajo.

Ojalá que la institución salesiana crezca cada día con mayor pujanza, para que dé muchos frutos ótimos como los que anualmente ofrece como cosecha moral rica y valiosísima.

SOCIEDAD DE SAN VICENTE DE PAUL

No será ciertamente en la vida del mundo, en que cada uno va a su negocio, y en la que si hace algún bien, es muchas veces por egoísmo o por utilidad propia. Ciertamente es que hay muchas asociaciones católicas que tienen gran valor, tanto para sus miembros como para el bien general de la Iglesia. Tales son, por ejemplo, la asociación para la propagación de la fe, para la conversión de los paganos, la Sociedad de San Bonifacio y otras. Pero en esas obras, la mayor parte de los socios no obligan más que a una pequeña ofrenda y a una breve

oración, y los presidentes no tienen que ocuparse más que en algún negocio y en la distribución de los donativos, mientras que el verdadero trabajo, las dificultades y los peligros que entraña la propagación de la fe entre los paganos, sólo afecta a los misioneros. La obra que en realidad lleva a efecto la invitación del Apóstol, y en que los cristianos se exhortan recíprocamente al celo por las obras de caridad, es la Sociedad de San Vicente de Paul, de la cual tratamos ahora. El que pertenece a esta Sociedad, toda

Continuará

LEHMANN SIGNIFICA CALIDAD Y ECONOMIA

42 años de práctica en la importación de

JUGUETES

Visite nuestra gran exhibición

LIBRERIA LEHMANN

Apartado 147

SAN JOSE

Teléfonos: 2040 y 2041

LA VIDA DE LOS DEPORTES EN "LA EPOCA"

Redactor: Franklin Monestel Vincenzi)

Cerrando el certamen

Con las tres alineaciones que ofrecemos a seguido, cerramos el Certamen sobre las posibles selecciones que nos han estado remitiendo varios aficionados. Además, las posibilidades de la visita de los Vascos, según parece, son muy remotas y siendo esa la realidad, preferimos cerrar ese Certamen que tanta acogida tuvo en los lectores, no sin antes reiterarles nuestra gratitud por la atención que nos prestaron. Las alineaciones son así: Portero: Hugo; zagueros: Milton, Lizano; medios: Sandoval, Chiseta y Viquez. Delanteros: Guido, Piedra, Morera, Neco y Buroy. II) Portero: González, zagueros: Coto y Madriz; medios: Chiseta, Varelón y Goyo. Delanteros: Chime, Piedra, Morera, Bolaños, Buroy. III) Portero: Hugo; defensas: Milton, Madriz, medios: Cruz, Chiseta, Salazar. Delanteros: Bolaños, Zamora, Morera, Neco y Buroy. Estas alineaciones nos las remiten los amigos don Néstor Varela, Juan Pérez y Luis Hernández.

El Unión golea

Por el Certamen de Segundas bregaron el domingo pasado en Tres Ríos los once Unión y Juventud en una lucha que fué dominada por los piláricos que con más acopio y conjunto golearon a los muchachos del Juventud. Es este un nuevo lauro del Unión que en sus últimas presentaciones ha mejorado.

La Escuela de Deportes

Indudablemente Alfredo Cruz es un deportista en toda línea y ese espíritu lo ha demostrado siempre con hechos dignos de apoyo. Por un lado lo vemos abandonando el molde común para fundar una Revista Deportiva que es orgullo del país por su seriedad y por el buen tino con que en ella se abordan los asuntos deportivos, y por otro, funda una escuela que por su orientación y excelentes condiciones, bien merece el estímulo de todos los deportistas costarricenses y extranjeros. No nos queda más que felicitar sinceramente al colega Cruz por su constante lucha en pro del Deporte.

CENSURA DE PELICULAS

Semana del 5 al 11 de Dic.

Clase A. — I Buenas

- Adelante Vaqueros
Alegre Impostor, el
Allá en el Rancho Chico
Dicha del Rancho, la
Dos veces valiente
Espíritu de juventud
Horizontes de Gloria
Idolo de la multitud, el
Ley de la pradera, la
No se duerma, profesor
Pájaros bobos
Piratas de las Praderas, los
Procesado de mi vida
Ruge la multitud
Sueños de juventud
Todos somos unos
Un viaje a París
Valor temerario
Victoria, mujer y reina
Vivir para gozar

Clase A. — II Para personas mayores

- Aires de Hawaii
Besos y quesos
Contraespionaje
Cupido a la orden
Flash Gordon va a Marte
Hombre propone, el
Idolo Roto, el
Labios callados
Llamarada, la
Melodía para dos
Mujer contra mujer
New York turbulento

Pasé usted, señor Príncipe y el mendigo, el Reportaje sensacional, el Secuestrado. Séptimo cielo, el Silencio que condena Sofia Lang en Hollywood Sol de primavera Tigre blanco, el Tiros en la noche Quién carga con el muerto Toma de Hollywood, la Vigilantes de la ley, los Zona internacional

Clase B. No recomendables

- Artistas y modelos
Capricho galante
Ensueños
Farándula de radio city, la
Fuerza estudiantil
Lobos del norte
Mentes destructoras.
Millones de Chafán, los
Mujer comprada, la
Palermo
Secretos de una actriz, los
Siempre hay una mujer

Clase C. — Prohibidas

- Aguila o sol
Bandera la
Cuatro Hijas
El que lucha triunfa
Genio del crimen, el
Nina Petrowna, ha mentido
Qué tiempos aquellos
Torero a la fuerza

Grandeza Cristiana de España

casos. El terror jugó cínicamente con las víctimas.

En la parroquia de S. Boy de Llobregat unos milicianos fueron por el cura para que les abriera la iglesia. Por el camino, el párroco, cauto y alarmado, les dijo: "Juego limpio, cuidado con tirar vosotros, para luego poder decir que se os ha tirado desde la iglesia, como se ha hecho en otros lugares".

De una importante población del litoral sabemos esta escena. Una parroquia situada cerca de la Casa Consistorial, en que había agrupados los elementos revolucionarios. Acometida en la noche del domingo a tiros, in-

tentos de incendio; los tres sacerdotes que residían en la casa rectoral se refugiaron en una casa próxima. De súbito a primeras horas de la noche del lunes, la casa es ocupada por un grupo para hacer fuego contra la iglesia, porque "acabamos de ver al cura y sus vicarios tirando desde ella"; el cura y sus vicarios refugiados en la casa desde la noche anterior, tuvieron tiempo de oír la sorprendente noticia, antes de huir del nuevo peligro de su "agresión repelida".

Se afirmó con todo aplomo que en la torre de una de las principales iglesias de Barce-

SOR CLARA DEL VALLE SUPERIORA DEL HOSPITAL MAX PERALTA

Agradece por este medio tantas atenciones que se le han tributado a su llegada al país, y se pone a las órdenes de todos en el Hospital Max Peralta.

Cartago, Diciembre de 1938.

Sección Literaria

LUZ SANGRANTE

Poeta, profesor de la esperanza y ruisenor de la constante aurora, que vas dejando tu canción sonora lejos del bienestar de Sancho Panza;

ya que tu corazón, hora tras hora, esgrime la ilusión como una lanza del Quijote inmortal que no descansa, en el altar de Dios bendice y ora.

Y si quieres, pastor de corazones, que haya lumbre de amor en tus canciones ¡quémate en el fuego de tu luz,

como el Maestro de sapiencia pura que para iluminar con su ternura se prende con tres clavos de la cruz.

Hernán Zamora

NOTA: — En la Sección Literaria del domingo último fué publicado el anterior soneto con varios errores, por lo que hoy nuevamente se publica.

ACCION DE GRACIAS

Doy gracias a la Virgen de las Tres Avemarías por haberme concedido un favor por medio de su novena.

MARTA ALFARO RODRIGUEZ

San Antonio de Belén.

Cebos tóxicos en la lucha contra la langosta

Hasta nuestra mesa de redacción nos llega la noticia de la invasión, por la frontera norte, de una manga de langosta. Teniendo a mano el último número de la prestigiosa revista de agricultura argentina LA CHA CRA de ella extractamos las líneas que siguen. Que sea esta nuestra colaboración sencilla pero oportuna a la agricultura nacional.

"En Estados Unidos de Norte América y en Uruguay ya se ha adoptado en forma casi definitiva en la organización de las actuales campañas langosticidas el empleo de cebos envenenados, dejándose por ahora la utilización del fuego para matar la mosquita, desde que se necesitan para ello máquinas y combustibles que no siempre todos tienen a mano.

La fórmula tóxica utilizada en un principio en Uruguay fué la siguiente: afrecho 100 kilos; arseniato de sodio, 2 litros; melaza, 8 litros y agua 65 litros. Los promedios de mortandad en las mangas de saltones tratadas, en la mayoría absoluta de

los ensayos fueron entre 85 y 95 por ciento. El mayor porcentaje de mortandad fue alcanzado a las 24 horas de sembrado el tóxico.

De acuerdo con la experiencia la primera fórmula fué modificada en forma definitiva por la siguiente: afrecho grueso 100 kilos; arseniato de sodio 2 litros y 200 gramos; melaza 8 litros y 500 gramos y agua 65 litros. Se ha podido observar en todas las distribuciones de cebos efectuadas la avidez con que los ingieren las mangas, sin duda despertado su apetito por la melaza que obra, en este caso, como verdadero atractivo. Ello motiva la paralización completa de la marcha, durante un período de tiempo que puede alcanzar hasta más de 15 minutos La voracidad de la saltona es en algunos casos tan extraordinaria y esto se nota mayormente cuando la manga es densa, que a los pocos minutos de haber sido diseminado el cebo éste ha desaparecido absolutamente. Esto explica perfectamente que aun dentro de los maiza-

EL SABADO SERA EL ACTO DE CLAUSURA DEL COLEGIO MARIA AUXILIADORA

DURANTE LOS DIAS 8, 9 y 10 TENDRA ABIERTA UNA EXPOSICION DE LABORES

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: Clausura del año escolar. Distribución de Premios en el Colegio Maria Auxiliadora, el día 10 de diciembre a las 9 a. m. Acto dedicado a los padres de familia. San José, de Costa Rica, 1938.

PROGRAMA

- HIMNO NACIONAL. Coro del alumnado.
BUENAS TARDES. Canto humorístico.
¡SALVE! Al Excmo. señor Ministro Italiano (Poesía).
ADONIZ GALOP. Pieza musical a 4 manos.
Premios a las alumnas de 1º y 2º grados de Primaria.
LA HIJA MODELO. Cuadro dramático.
MARCHA OF THE BOY COURTS. Pieza a 4 manos.
L'ADIEU AU PENSIONNAT, FAREWELL TO THE COLLEGE. Declamaciones.
ANGELES y LIBELULAS. Ballet.
Premios a las alumnas de 3º, 4º y 5º grados de Primaria.

A NUESTROS PADRES. Prosita.
SUENO DE SAN JUAN BOSCO. Representación dialogada.

HUMORESKE. Pieza a 4 manos.

Premios de 6º grado y sección Humanidades.
EUVIVA! Himno.

Notas: La exposición de labores y trabajos escolares que dará abierta los días 8, 9 y 10.

La matrícula para el año escolar de 1939, se abrirá el 15 de febrero.

ANTICOMUNISMO

Anti-comunismo es sinónimo de defensa de la personalidad destruída por el supercapitalismo soviético del Estado.

Anti-comunismo es sinónimo de defensa del obrero, del obrero engañado y oprimido por la tiranía soviética.

Anti-comunismo es sinónimo de defensa de la vida y libertad humanas.

Anti-comunismo es la defensa de la Religión y de todos los valores mortales.

Digase lo mismo del Antinazismo.

les y trigales la saltona y hasta la misma voladora, prefieren siempre el cebo. Y explica también, y esto es lo fundamental, el por qué de su eficacia dentro de los cultivos, y los campos de pastoreo, en donde no se puede entrar con fuego.

Producida la intoxicación, después de haberse detenido a ingerir el tóxico por espacio de unos 15 minutos, reanuda la marcha y llega a caminar hasta unos cincuenta metros; pero lo que es más notable, desde el momento que ingiere el tóxico su voracidad disminuye hasta hacerla prácticamente inofensiva.

Una vez ingerido el tóxico y después de haber transcurrido muy poco tiempo, la langosta pierde la agilidad de sus movimientos, se hace más torpe y salta poco al acercarse una persona. A las pocas horas y observando con atención se nota que un buen porcentaje de langosta vomita, expeliendo un líquido verdoso. Si existen yuyos, postes o arbustos se las ve, a partir de las 10 horas aproximadamente de la intoxicación subirse a ellos para caer muertas al pie en forma hacinada. Cuando la langosta es mosquita es decir, cuando no ha sufrido la primera muda, busca refugio para morir debajo de los terro-

nes y en las raíces de las plantas.

El Ministerio de Agricultura de los Estados Unidos del Norte recomiendan el siguiente tóxico; Afrecho 100 libras; serrín 100 libras; solución de arsenico de sodio 4 litros (igual 4 libras de ácido arsenioso)

Por el alto precio del afrecho se utilizaron 300 libras de serrín por cada 100 libras de afrechillo y cada 8 litros de solución de arsenito de sodio.

El uso de arsenico blanco requiere, sin embargo, mezcla en pasta como material de unión, ya que se tiene que unir un polvo venenoso con afrecho y serrín. La melaza de caña es considerada más atractiva para las langostas que la de remolacha.

El afrecho y el serrín son mezclados en sacos antes de agregárseles el veneno y el agua. El total de agua agregada a la mezcla es el de 50 por ciento del peso total del material. Una vez hecho el cebo se distribuye en bosas de 50 kilos que deben ser repartidas en el campo. El agua favorece la ingestión del tóxico pues la langosta no come serrín o afrecho en estado seco. Una o dos cáscaras de afrecho envenenadas bastan para matar una langosta.

"La Chacra", Octubre de 1938.

lona — para uno: la Catedral, para otros Santa María del Mar — fué sorprendido un sacerdote con hábitos tirando, y que le cortaron la cabeza: ¡qué trofeo, de haber sido verdad! No lo fué, pero el rumor llevó a un grupo a inspeccionar las altas torres de la Catedral, que había sido desde el primer momento severamente cerrada. Desde la Generalidad fué mandado un pelotón de vigilancia. Al verse mutuamente los dos grupos desde las torres y la azotea de los claustros sin reconocerse al instante, fué verdadero milagro que no hubiera una hecatombe. Pero las leyendas tuvieron pasto para que no faltaran testigos del cura decapitado.

No se olvide, por otra parte, que la simulación de pretextos

es ya un viejo juego del anticlericalismo tradicional. Durante todo el año 1937, en paralelismo con la persecución española, en Francia se han dado varios casos de agitación provocada contra iglesias de armas y de celebrarse allí reuniones fascistas. Públicas son las declaraciones enérgicas de varios Obispos, y la comprobación de la falsedad por parte de las autoridades. Pero la leyenda se renovará en el futuro, y ha puesto ya un fermento explotable para las previsibles "indignaciones" populares de la persecución amenazante.

En cuanto a España hay un caso ejemplar, que ha aclarado hechos pasados en relación con el origen de los primeros incendios de la persecución, que alcanza su apogeo desde el asal-

to del poder por el Frente Popular.

En mayo de 1931, hubo incendios de iglesias y conventos en Madrid, en el Mediodía y Levante, con verdaderos horrores en Málaga y Alicante, un ensayo precoz de lo que había de pasar más tarde. La versión oficial del gobierno había descargado su responsabilidad en haber celebrado por los monárquicos una "reunión provocadora" en Madrid. Ahora bien, en las "Memorias íntimas y secretas" de Azaña, cuyo original fué a parar a manos muy distintas, hállase esta nota — publicada en autógrafo por la prensa nacional — con fecha 7 de diciembre de 1932, en que narra esta hecho revelador de un secreto histórico:

"Ha venido también Casares.

Acaba de saber la Dirección de Seguridad, por un confidente, que mañana se producirán alborotos en la Universidad, y al calor de ellos, unas "hordas" intentarán quemar conventos. El confidente es el mismo que el año pasado avisó a Maura de la proyectada quemá".

"—Usted no sabía que a Maura le avisaron en cuarenta y ocho horas de anticipación y que él no hizo caso?"

"—No lo sabía".

(1) La Sección Francesa de la A. I. T. ha publicado un álbum lujoso que se titula: "L'Espagne révolutionnaire". (C. N. T. — F. A. I.). Hay fotografías de momias de monjas desenterradas; un montón de objetos de culto, algunos de notable valor artístico, con el título: "La ferraille clericale prête à être fondue". Hay sobre todo este título: "Instruments de torture des modernes Torquemada de Franco"; son cilicios y disciplinas, usuales en las prácticas ascéticas de la religión. En el Paseo de Gracia (Damas catequistas) se formó un pequeño museo. Esta leyenda de los instrumentos clericales de suplicio ha sido un elemento estimulante de odio plebeyo contra la Iglesia, explotado posteriormente con saña indecible.

